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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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A semana inicia com mais um prefeito envolvido na 
Operação Mensageiros renunciando ao cargo. Luiz 

Carlos Tamanini (MDB), prefeito de Corupá, apresentou 
nesta segunda-feira, 21, sua carta de renúncia ao cargo. 
Ele teria recebido propina de mais de R$ 125 mil. Com 
ele, já são cinco os prefeitos que deixam de ter foro 
privilegiado e deixarão de ser julgados pelo Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina (TJSC), são eles: Marlon Neuber 
(PL), de Itapoá, Joares Ponticelli (PP), Tubarão, Deyvison 
Souza (MDB), de Pescaria Brava e Vicente Corrêa Costa 
(PL),de Capivari de Baixo.

No caso da cidade de Tubarão, além de Ponticelli, o vice, 
Caio Tokarski (União Brasil) também renunciou. 

Também envolvidos e presos na mesma operação, Luiz 
Henrique Saliba (PP), de Papanduva e Antônio Rodrigues, de 

Balneário Barra do Sul tiveram seus mandatos extintos.
No total, 16 prefeitos foram presos em um dos maiores 

escândalos de corrupção do Estado, que investiga o 
desvio de verbas públicas nas áreas de coleta de lixo e 
saneamento.

As investigações iniciaram há mais de um ano e, desde 
que as primeiras prisões foram deflagradas, ganhou o 
foco da mídia, que acompanha com afinco cada detalhe da 
operação. 

O caso mais curioso até o momento é o do ex-prefeito de 
Tubarão, Joares Ponticelli, que foi preso na terceira fase 
da ação e, até agora, não se encontrou um juiz na Comarca 
de Tubarão que estivesse “apto” a julgá-lo, já que todos se 
declararam “suspeitos” para assumir o caso. O motivo de 
tantos nãos está sendo investigado pelo Ministério Público.

Mais um prefeito que renuncia ao cargo

Avanços notariais
Representantes da Diretoria da Anoreg/SC e da Corre-
gedoria-Geral do Foro Extrajudicial percorreram todas 
as regiões do Estado na última semana para conhecer 
mais de perto a realidade vivenciada pelos notários e 
registradores em diferentes municípios. As rodas de 
conversa buscam aprimorar ainda mais a prestação do 
serviço à população, que já conta com muitos avanços. 
Os cartórios catarinenses são pioneiros em tecnologia 
e interligação de sistemas. Hoje quase todos os serviços 
já podem ser realizados de forma on-line ou presencial, 
com mais agilidade e mantendo-se a segurança jurídica. 
Conduziram os encontros Otávio Margarida e Eduardo 
Schroeder, pela Anoreg, e os magistrados Rubens Schulz 
e Rafael dos Anjos.

SCGÁS
Com a implantação de 33 km no primeiro semestre do ano, Santa Catarina chegou a 1.470 km de infraestrutura de 
distribuição de Gás Natural no primeiro semestre de 2023. O combustível abastece mais de 24 mil consumidores, em 
70 municípios catarinenses, e impulsiona cada vez mais o desenvolvimento do estado. Entre janeiro e junho, a rede de 
distribuição da SCGÁS chegou a duas novas cidades: Garuva e Guabiruba, que passam a contar com a eficiência ener-
gética do gás canalizado. Ainda em junho, foi assinada a Resolução Aresc n° 256, que autoriza a instalação de um Ponto 
de Entrada de Siderópolis e amplia em mais que o dobro a capacidade de oferta de Gás Natural na região sul do estado. 
Serão aproximadamente R$ 38 milhões investidos na expansão que, além de garantir mais segurança operacional, 
assegura também mais eficiência em toda a cadeia produtiva.

ZPE Imbituba
O Comitê Gestor de Parceria Públicos-Privadas de Santa Catarina (CGPPP-SC) aprovou a inclusão da Zona de Processamen-
to de Exportação (ZPE) de Imbituba na carteira do Programa de Parcerias de Investimentos do Estado (PPI-SC), vinculado 
à Secretaria de Estado da Fazenda. O primeiro passo será abrir um processo para receber propostas sobre como a área 
poderá ser utilizada. O mesmo procedimento foi utilizado para o Aeroporto de Jaguaruna, que está próximo de ter o proces-
so de concessão lançado pelo Governo do Estado.

Ouvidos Moucos
A juíza Janaina Cassol Machado, que mandou prender 
Luíz Carlos Cancellier, ex-reitor da Ufsc, por suspeita 
de de irregularidades nos repasses ao curso de EaD 
(Ensino à Distância), numa operação conhecida por 
Ouvidos Moucos, foi afastada do cargo pelo Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) nesta segunda-feira, 21. No 
início do mês, o Tribunal de Contas da União avaliou 
como “improcedente” a representação contra o 
ex-reitor e solicitou o arquivamento do processo. 
Agora, a juíza irá sofrer um processo administrativo 
para investigar sua conduta no caso.
Três semanas após ser preso, em 2017, Luíz Carlos 
Cancellier tirou a própria vida.
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Economia
A primeira metade do ano foi marcada por expansão de 
2,2% da atividade econômica em Santa Catarina, em com-
paração ao mesmo período de 2022. No Brasil, o cenário 
também foi positivo, com crescimento de 3,4%. De acordo 
com a análise do Observatório FIESC, o bom desempenho 
foi liderado pelo consumo das famílias, principalmente 
nos setores ligados à alimentação e habitação. O setor de 
serviços foi o que mais se beneficiou dessa dinâmica, com 
expansão de 11% no semestre, em relação aos primeiros 
seis meses do ano passado. Com mais renda disponível, as 
famílias aumentaram a procura por serviços como os de 
restaurantes, cuidados pessoais e atividades recreativas. 
Além disso, da procura por serviços relacionados à habita-
ção, impulsionando atividades imobiliárias ou condominiais.


